
www.somoslalacanti.com Año 4/Número 41/6 de septiembre de 2023

Som Mutxamel
El periódico de Mutxamel

 

Mutxamel se prepara para sus Moros y Cristianos

La Comparsa Els Pacos 
de Mutxamel celebra 
su centenario         Pág. 9



Som Mutxamel Nuestro Periódico
2 I SEPTIEMBRE 2023

Son sus primeras fiestas como concejala, ¿Cómo 
las está viviendo? Lo estoy viviendo desde el punto de 
vista del Ayuntamiento y si es verdad que estoy bastante 
sorprendida por la cantidad de burocracia que conlleva 
realizar unas fiestas como las nuestras.
Uno cuando es festero y ya está, se pone el día 10 el 
traje y ve que está todo listo pero hasta llegar ahí hay 
una cantidad de trabajo de mucha gente del equipo de 
fiestas del Ayuntamiento y de la Comisión que la gente 
creo que no valora o aprecia lo suficiente.

El año pasado estaba en el lado de la Comisión, 
¿cambia mucho estar en un lado o en otro? Si que 
cambia, me estoy dando cuenta y me sorprende la am-
plitud en los plazos para todo. Además, en verano, el 
volumen de trabajo en la concejalía es muy alto, ya que 
además de los Moros y Cristianos, que tienen mucho 
trabajo, también hay otras fiestas en urbanizaciones que 
tenemos que atender.

El año pasado se realizaron por fin las fiestas des-
pués de dos años, ¿Cuál es el grado de satisfacción 
de las fiestas del año pasado? El año pasado creo que 
la gente tenía muchas ganas y después de tanto tiempo 
de parón yo creo que lo necesitábamos. El grado de satis-
facción fue grande. Estrenamos la declaración de interés 
turístico autonómico y era también un escalón más que 
subimos y la verdad es que muy satisfechos por el trabajo.

El año pasado se entrenó la fiesta de interés auto-
nómico en Mutxamel ¿Qué le hace falta al municipio 
para tener unas fiestas de interés nacional? Yo creo 
que tenemos que pensar en unas fiestas turísticas. Te-
nemos que pensar en el festero, pero también en el no 
festero y en el visitante. Tenemos que trabajar todos en 
intentar hacer una fiesta que sea no solo para el festero 
si no para el que viene. Mejorar zonas de aparcamiento, 
hacer unos desfiles aún más si cabe, vistosos, mejorar 
la oferta de restauración y de hoteles. Intentar trabajar en 
ese sentido, ofrecer un reclamo que sea de verdad turís-
tico. También me da que pensar que el pueblo ha crecido 
mucho y el número de festeros está estancado en los 
3.000. Algo hay que hacer para que las comparsas pue-
dan seguir creciendo y con ellas nuestras fiestas.

Ya se han ido celebrando algunos actos, ¿Qué le 
han parecido? Hemos ido trabajando muy bien con la 
Comisión y las diferentes comparsas que celebraban 
aniversarios y creo que fueron muy bien. Desde la con-
cejalía ves que hay cosas que se pueden hacer mejor. 
Por poner un ejemplo, el día del Salvador, la presenta-
ción del cartel se hace un poco tarde, a ver si el año que 
viene podemos pegarle una vuelta. Hay que aprovechar 
que en la concejalía hay gente nueva y también en la 
Comisión para ir trabajando un poco y ver que cosas se 
pueden mejorar, aunque el balance es positivo.

¿Cuál es la relación entre el Ayuntamiento y Comi-
sión? Creo que el presidente de la Comisión habla más 
conmigo que con su mujer (risas). Estamos en contacto 

directo y siempre que hay algún tema que solventar o 
alguna documentación que subsanar o que podemos 
arreglar pues estamos en hilo directo. Es un placer tra-
bajar con gente que tiene la misma pasión que tú por la 
fiesta.

Algo que preocupa mucho a la Comisión de Fiestas 
es todo lo relacionado con la pólvora, ¿Qué papel 
juega el ayuntamiento en este punto? Nosotros inten-
tamos colaborar en todo lo que podemos, facilitando y 
adecuando el recinto donde se reparte la pólvora. Ese 
tema la comisión lo tiene muy trabajado. El tema de ex-
plosivos o el tema de los animales, la normativa y buro-
cracia cada vez en más complicada, en la medida de lo 
posible intentamos ayudar y hacer que sea todo menos 
farragoso. Al final esas leyes no las ponemos nosotros y 
vienen de estamentos mucho más arriba de lo que pue-
de ser el Ayuntamiento o la Comisión de Fiestas.

¿Cuál es el acto que más espera? El protocolo insti-
tucional me va a privar de algunas cosas, pero me da 
otras que alomejor no hubiese vivido. Como concejala 
y festera el acto que más espero y que más voy a sentir 
no participar es la entrada de bandas, es el acto que más 
me gusta. Es el inicio, se oyen las bandas por el pueblo, 
y es como decir, empezamos. Siempre he participado 
y este año verla desde la tribuna no se como lo voy a 
llevar.
Un mensaje para los festeros, vecinos y visitantes de 
Mutxamel en sus fiestas
A los festeros, que disfruten y que lo tomen con calma y 
tranquilidad y que lo pasen todos muy bien. Para los no 
festeros y visitantes que vengan, nos acompañen y vean 
como son nuestras fiestas, son todos bienvenidos.

Entrevista a María Loreto Riera, concejala de Fiestas de Mutxamel

“Es un placer trabajar con gente que tiene 
la misma pasión que tú por la fiesta”

María Loreto Riera, concejala de Fiestas de Mutxamel
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Entrevista a Rafael García, alcalde de Mutxamel 

“Representamos una evolución histórica y tradición, pero también 
el futuro de la fiesta y somos ejemplo para los más pequeños”
Son sus primeras fiestas como al-
calde ¿Cómo las está viviendo? Las 
vivo con mucha ilusión y responsabili-
dad y siendo consciente de que vamos 
a vivir las fiestas mayores del municipio 
pero que también son la mayor expre-
sión cultural más importante que tiene el 
municipio. Con la responsabilidad de la 
herencia recibida por nuestros antece-
sores, pero con la necesidad de actua-
lizarlas y mejorarlas para que sigan cre-
ciendo y sean siempre un referente para 
Mutxamel. Las vivo con intensidad, con 
responsabilidad y con emoción.

El año pasado, después de esperar 
dos años, se pudieron celebrar las 
fiestas, ¿Cuál es su opinión sobre las 
fiestas del año pasado? Con mucha 
alegría de poder volver a sentir la fiesta, 
a ver a los vecinos y amigos, con la ale-
gría contenida de todos los meses que 
tuvimos que pasar por el COVID, volver 
fue muy satisfactorio y emocionante.

Este año ya se han realizado algunos 
actos, ¿Qué le ha parecido todo lo 
realizado hasta ahora? La presenta-
ción la viví con mucha emoción, fue un 
momento muy bonito y fue una velada 
que nos acompañó, veías mucha ilusión 
y gente joven, con el parque abarrotado 
de gente. Fue una gala que no se hizo 
para nada pesada y con el recuerdo de 
mi padre, lo tengo más presente y hay 
mucha emoción contenida. 
En cuanto a los aniversarios, el de los 
Moros del Cordó, recordé como yo como 
vecino participé para el centenario de los 
Moros y me gustó recordar eso y ahora 
como alcalde poder estar presente. El 
caso de Els Pacos es la comparsa más 
genuinamente mutxamelera y tiene una 
música y un paso característico que es 
marca Mutxamel y lo tenemos que po-
tenciar siempre. Nuestras fiestas tam-
bién son generadores de riqueza y em-
pleo y tenemos que cuidarlas también 
en eso.

El año pasado las fiestas estrenaron 
la distinción de interés autonómico, 
¿Qué le queda por hacer a Mutxamel 
para que sus fiestas sean considera-
das de interés nacional?
Lo primero que tenemos que hacer es 
creer en nosotros mismos, en nuestras 
posibilidades, no somos más que nadie, 
pero tampoco menos que nadie. Tene-
mos que reivindicar realmente nuestro 
espacio. Tenemos unas características 
que nos hacen únicos, vinculados a la 
cultura valenciana y española. Esa vin-
culación unida a ese pensamiento de 
que nosotros realmente somos y mere-
cemos nos va a ayudar a poder llegar a 

ese interés nacional que creo que mere-
cen nuestras fiestas.
Lo merecen primeramente por la anti-
güedad, también por lo que ha aporta-
do al mundo de la fiesta. Además de los 
Pacos, Mutxamel fue de los primeros 
municipios en realizar una ofrenda a su 
patrona, nosotros tenemos una creación 
musical muy potente, unas característi-
cas en los boatos que no eran tan co-
munes en otros sitios. Hemos sido muy 
pioneros, pero tenemos que pensar en 
nuestra fiesta como festeros, pero tam-
bién como turistas y visitantes, tenemos 
que darle ese valor para que los visitan-
tes se sientan cómodos y tengan bas-
tante restauración abierta, zona de feria, 
zona de música diferente a la música de 
banda, tenemos que hacer que las fies-
tas, que tienen un interés por sí mismas 
tengan también ese polo de atracción 
que alomejor nosotros no hemos parado 
a reparar. Una vez que eres de interés tu-
rístico tiene que demostrarlo. Otra cosa 
que también faltaría sería el mejorar el 
trasporte público, pero eso ya no es cosa 
nuestra para tener conexión con las pla-
yas, con Alicante o San Vicente. Vamos 
a trabajar para conseguir eso, este es el 
primer año. También están muy vincula-
das a la devoción de la patrona, devo-

ción de las más antiguas de la Comuni-
dad Valenciana empezando en el siglo 
XVI. No podemos quedarnos solo con la 
imagen de la fiesta vista desde el pris-
ma del festero, que es muy importante 
porque es el motor, pero si un festero no 
tiene gente que disfrute de todo lo que 
se realiza, nuestras fiestas poco a poco 
perderán interés, para hacerlo tenemos 
que realizar una infraestructura festera 
que igual ahora tenemos que mejorar y 
crear alternativas a lo que tenemos.

¿Cuál es la relación entre ayunta-
miento y Comisión de Fiestas? La re-
lación del Ayuntamiento y la comisión es 
importantísima. A partir del año 79 que 
se monta la comisión como se conoce 
ha sido un máximo exponente para la 
organización de la fiesta de Mutxamel 
que junto a las comparsas son los que 
trabajan para que todo esté en perfec-
to estado. En este caso con Francisco 
Poveda, el presidente de la Comisión, 
tengo una relación personal muy buena, 
aparte de eso, es una persona muy ac-
cesible, entiende las necesidades que le 
puede decir el ayuntamiento y al revés. 
Está en la sintonía de que estas fiestas 
tienen que ser fiestas para festeros, pero 
también como espectáculo. La comisión 

está haciendo muy buen trabajo y con 
el Ayuntamiento siempre vamos a tener 
muy buena relación, estamos siempre 
en contacto y trabajando en todo ello.

¿Cuál es el acto que más espera? De 
las fiestas me gusta mucho la entrada. 
Es un día de mucha emoción, lo recuer-
do de pequeño con un día con mucha 
emoción y lo sigo viviendo así con mis 
hijas. También es verdad que me gusta 
mucho la embajada del tercer día, pero 
el acto más importante para mí es la en-
trada. También los momentos de barra-
queo es pasarlo muy bien y que no me 
los quite nadie.

Un mensaje para los cargos feste-
ros. Desearles que vivan intensamen-
te estas fiestas, rodeados de amigos y 
familia y que sientan el cariño del pue-
blo de Mutxamel para sus capitanes y 
abanderados. Ellos ya lo están viviendo 
en todos los actos. Les deseo que lo vi-
van intensamente y que saben que en 
el Ayuntamiento siempre van a tener un 
colaborador

Un mensaje para los festeros, veci-
nos y visitantes de Mutxamel en los 
días grandes del municipio Deseo que 
tengamos unas muy felices fiestas, que 
disfrutemos, seamos conscientes de 
la responsabilidad que tenemos, sobre 
todo los que llevamos un traje festero, 
representamos una evolución histórica 
y tradición, pero representamos el futuro 
de la fiesta y somo ejemplo para los más 
pequeños y nunca tenemos que olvidar 
que tenemos que pasarlo bien, disfrutar 
pero que somos ejemplo festero para los 
que viene por detrás. Necesitamos que 
nos impliquemos, que trabajamos en las 
barracas y las directivas, que seamos 
críticos, pero siempre desde los cons-
tructivo para ayudar a crecer y mejorar.
A los vecinos les pido que se impliquen 
en los actos, que el Ayuntamiento está 
haciendo muchas cosas para que se 
impliquen. Nuestras fiestas siempre han 
sido muy abiertas. A los visitantes les 
digo que vengan que van a ver un es-
pectáculo donde se derrocha luz, color, 
música y donde están todas las emocio-
nes presentes 

Rafael García, alcalde de Mutxamel
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Entrevista Francisco Poveda, presidente de 
la Comisión de Fiestas de Moros y Cristianos

“Deseo que todos y todas disfrutemos de unas 
maravillas fiestas en hermandad y armonía”

Después de dos años sin fiestas, el año pasado se 
pudo volver a ellas, ¿Cómo se vivieron esas fiestas? 
Las fiestas de 2022 se vivieron con una gran intensidad y 
con mucha emotividad, después de dos años de obligada 
ausencia. Fueron multitudinarias tanto en participación de 
festeros como en asistencia de público.

¿Hay alguna novedad respecto a años anteriores en el 
programa de actos? Básicamente el programa de actos 
se mantiene con el mismo formato, con algún pequeño 
cambio, como es el traslado de la misa de difuntos al día 
de la entrada por la mañana.

La pólvora sigue siendo uno de los quebraderos de 
cabeza ¿Cómo está evolucionando la situación? Es un 

tema muy complejo, ya que requiere de muchos 
trámites burocráticos, de hecho, el equipo en-

cargado de la tramitación lleva desde febrero 
trabajando para poder llegar a septiembre 
con todo solucionado. Creo que se debería 
dar más agilidad a los trámites, puntualizan-
do que la seguridad siempre es lo primero.

Los cargos de 2022 fueron los cargos de 
la vuelta a las fiestas, ¿Cuáles son sus pa-

labras para ellos? Estuvieron a la altura que re-
quería la situación y representaron a nuestras fiestas 

al más alto nivel. ¡Simplemente GRACIAS!

Un mensaje para los cargos entrantes de las Compar-
sas Templarís y Abencerrajes. Sobre todo, que disfruten 
de cada momento. Es una experiencia mágica e inolvida-
ble. Ellos saben que la Comisión de Fiestas está para ayu-
darles en todo lo que necesiten.

Ya se han ido realizando actos como puede ser la pre-
sentación de cargos o El Salvador, ¿Cuál es la opi-
nión de la comisión sobre estos actos? La valoración 
es muy positiva, estamos muy contentos de como se va 
desarrollando todo, siento un gran grupo de comisionados 
nuevos en esta faceta.

¿Qué crees que necesita Mutxamel para crecer aún 
más? Vamos por buen camino y creo que con la impli-
cación de todos y todas conseguiremos importantes ob-
jetivos.

Es su primer año como presidente, ¿Cómo se lo 
toma? Es una grandísima responsabilidad, pero aún ma-
yor es la ilusión en trabajar por y para la fiesta.

¿Cómo es la relación con el ayuntamiento? Es una re-
lación muy fluida y trabajamos codo con codo para que 
todo funcione a la perfección.

Un deseo para estas Fiestas de Moros y Cristianos 
2023. Que todo salga según lo previsto, que nos respete 
la climatología y que todas y todos disfrutemos de unas 
maravillosas fiestas en hermandad y armonía.

Francisco Poveda, presidente de la Comisión de 
Fiestas de Moros y Cristianos de Mutxamel

La comparsa Moros del Cordó celebra sus 125 años
La Comparsa Moros del Cordó cum-
ple este año 125 años y desde la Com-
parsa han realizado algunos actos en 
conmemoración de esta efeméride.
Uno de ellos, realizado en junio fue el 
Concierto de Música Festera, otro de 
los actos que conmemoran los 125 
años de la Comparsa Moros del Cordó 
se ha producido durante este mes de 
agosto. El parque El Canyar de les Por-
telles acogió la gala de la comparsa.
La gala comenzó con un repaso a la 
historia de la comparsa, desde que se 
pensó, pasando por la creación de las 
escuadras. Después fue el turno de 
las capitanías, comenzaron a salir al 
escenario. Una vez todas las capita-
nías estaban en el escenario se en-
tregaron todas los obsequios a todas 
ellas. La Gala de los Moros del Cordó se realizó en El Canyar de les Portelles



¿Cuál es la sensación de ser cargo? Para mí, ostentar el 
cargo de capitán Moro siempre ha sido un sueño, que por fi n 
este año junto a mis hijos se puede hacer realidad. Por lo que 
es una sensación máxima de alegría y satisfacción por haber 
cumplido un sueño.
¿Cuándo entró a formar parte de las fi estas y por qué? 
Pues yo nací en mayo de 1972 y el mismo septiembre, ya 
empecé a desfi lar, por lo que puedo decir que llevo 51 años 
saliendo a desfi lar en nuestras fi estas de Moros y Cristianos. 
Esto se debe a que mis padres siempre han sido grandes fes-
teros, mi padre en la comparsa “ Els Pacos” y mi madre siendo 
fundadora de una escuadra de los “Abencerrajes”.
¿Qué le llevó aceptar el cargo? Para ser sincero, no me 
costó mucho decidir si lo aceptaba o no, lo tuve claro desde 
el minuto 1. Básicamente porque es todo un sueño para mi 
familia y para mí.
¿Qué signifi ca ser cargo para ti? Ser cargo para mi signifi ca 
ser el representante de todos los festeros de nuestro pueblo.
¿Cuál es el momento de las fi estas que espera con mayor 
expectación? En estos momentos, espero como casi todo el 
mundo que ha ostentado mi cargo, el día 10 de septiembre, 

nuestro día grande. Tengo muchas ganas de ver a mis hijos y 
a todos mis acompañantes desfi lar en nuestro boato.
¿Se siente respaldado por sus familiares, amigos, com-
parsa y comisión? Desde antes de aceptar esta capitanía, 
me he sentido super arropado por todo el mundo de mi alre-
dedor. Por ello, me siento muy afortunado de la gente y de la 
comparsa que me rodea. Pienso lo mismo de la comisión ya 
que la veo super involucrada en nuestras fi estas.
¿Qué mejoraría de las fi estas? A día de hoy, no tengo una 
queja muy grande para nuestras fi estas ya que me encantan, 
pero como trabajador y gerente de un comercio local, podrían 
colocar las fi estas en fi n de semana y así mucha más gente 
podría salir y venir a ver nuestros desfi les.
¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de las fi es-
tas? Lo que más me gusta es estar con la banda en la barraca 
a la hora del almuerzo y de la comida y lo que menos, que a mi 
edad tantos desfi les resultan muchas veces pesados.
¿Qué deseo pediría durante estas fi estas? Mi deseo sería 
que todos los festeros se lo pasen tan bien como yo o más. 
Además de que la Virgen de Loreto nos mande mucha salud y 
fuerza para estos días tan intensos.
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Capitán y Capitana Moros de la comparsa Abencerrajes
Rafael Alemañy Alemañy, Capitán Moro

“Ostentar el cargo de capitán moro siempre ha sido un sueño”

Maria Alemañy Moltó, Capitana Mora

¿Cuál es la sensación de ser cargo? Desde muy pequeña 
siempre les he dicho a mis padres que yo quería ser capitana, por 
tanto, tengo una sensación de gratitud hacia mis padres por hacer 
realidad mi sueño desde pequeña. También siento una enorme 
alegría al imaginarme bajar por la rambla junto a mi padre. 

¿Cuándo entró a formar parte de las fi estas y por qué? 
Empecé a formar parte de las fi estas, incluso antes de nacer 
cuando mi madre, a un mes de dar a luz, salió a desfi lar. Pero 
mis primeras fi estas fueron en 2006, en la comparsa que me 
ha visto crecer “Los Abencerrajes”. Todo esto se debe a que 
toda mi familia siempre ha sido fi el a las fi estas de Mutxamel.
¿Qué le llevó aceptar el cargo? Como he comentado antes, 
ser capitana siempre ha sido un sueño que ha ido rondando 
por mi cabeza y por la de toda mi familia, por lo que cuando 
vimos que este año iba a ser posible hacer realidad nuestro 
sueño no dudamos en aceptar el cargo.
¿Qué signifi ca ser cargo para ti? En nuestro pueblo, Mutxa-
mel, los cargos festeros son como la máxima representación 
de las fi estas. Por lo que tienes una enorme responsabilidad 
de que la gente esté a gusto con tu capitanía.
¿Cuál es el momento de las fi estas que espera con ma-
yor expectación? Pues desde que soy pequeña, espero con 
mucha expectación, dos días muy importantes de las fi estas, 
en primer lugar el día 8 de septiembre, el dia del Ravalet, ya 
que desde que tengo 11 años formó parte de la comisión y es 
un día en el que todos nos lo pasamos en grande. Y por otro 
lado, también tengo muchas ganas del día 10 de septiembre, 

cuando me vea en la carroza junto a mi padre.
¿Se siente respaldado por sus familiares, amigos, com-
parsa y comisión? Por supuesto, mi familia y amigos siempre 
me han apoyado en esta decisión y la comparsa está hacien-
do que montar nuestra capitanía sea muy fácil para que así 
todo salga a la perfección. La comisión es más de lo mismo, 
siempre está pendiente de nosotros y eso se agradece porque 
hay muchos actos y así se hace más sencillo todo.
¿Qué mejoraría de las fi estas? En estos momentos, bajo mi 
opinión las fi estas de nuestro pueblo son perfectas, se me pa-
san los tres días como si fuera un abrir y cerrar de ojos.
¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de las fi es-
tas? Lo que más me gusta de las fi estas es el ambiente que 
hay durante estos días en el pueblo y los ratos en los Maseros 
y Zegries. En realidad, no hay nada que no me guste, pero si 
tengo que decir algo sería la hora del tiroteo, porque no soy 
muy fan de este acto.
¿Qué deseo pediría durante estas fi estas? Mi deseo para 
las fi estas de 2023, es que todos los Mutxameleros y Mutxa-
meleras, disfruten tanto como lo vamos hacer nosotros y que 
la gente que viene de pueblos vecinos, que aprecien lo bonitas 
que son nuestras fi estas de Moros y Cristianos.

“Siento una enorme alegría al imaginarme bajar por la rambla junto a mi padre”
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¿Cuál es la sensación de ser cargo? 
Algo que no se puede explicar con pala-
bras.
¿Cuándo entró a formar parte de 
estas fi estas y por qué? En 1976, mi 
abuelo (el tío Emilio) tenía ilusión de sa-
car a su primer nieto.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Tenía 
mucha ilusión desde hace años.
¿Qué signifi ca para ti ser cargo? Una 
responsabilidad y un orgullo.
¿Cuál es el momento de la fi esta que 
espera con mayor expectación? La 
entrada.
¿Se siente respaldado por sus fami-
liares, amigos, comparsa y comisión? 
Si, la verdad es que todos estamos a 
una.
¿Que mejoraría de las fi estas? Los 
horarios.
¿Qué es lo que más y lo que menos 
te gusta de las fi estas? Las dianas lo 
que más, que hay muchos actos lo que 
menos.
¿Qué deseo pediría durante estas 
fi estas? Que todo salga bien.

Capitán y Capitana Cristianos de la comparsa Templaris
Juan Miguel Ripoll Vigara, Capitán Cristiano

“Ser cargo es algo que no se puede 
explicar con palabras”

¿Cuál es la sensación de ser car-
go? Algo que no se puede explicar.
¿Cuándo entró a formar parte de 
la fi estas y por qué? Como nací en 
fi estas, empecé a salir en 1978, al año 
siguiente de nacer.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? 
Mi marido que tenía mucha ilusión de 
salir.
¿Qué signifi ca para ti ser cargo? 
Mucha alegría y responsabilidad.
¿Cuál es el momento de las fi estas 
que esperas con mayor expecta-
ción? La entrada y la procesión de la 
virgen.
¿Se siente respaldado por sus fa-
miliares, amigos, comparsa y comi-
sión? Si, por todos ellos
¿Que mejoraría de las fi estas? 
Nada, a mí me gusta todo.
¿Qué es lo que más y lo que menos 
te gusta de las fi estas? Lo que más 
los desfi les y en general todo
¿Qué deseo pediría durante estas 
fi estas? Que todo salga bien y las po-
damos disfrutar todos.

Mariola Amat Lledó, Capitana Cristiana

“Ser cargo festero supone mucha 
alegría y responsabilidad”
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¿Cuál es la sensación de ser cargo? Pues por lo me-
nos yo, siento mucha responsabilidad, por dejar en buen 
puesto a nuestras fi estas, pero estoy muy agradecido 
por esta oportunidad que me ha dado mi familia.

¿Cuándo entró a formar parte de las fi estas y por 
qué? Pues casi desde que nací, formó parte de las fi es-
tas, pero realmente me empecé a involucrar más cuan-
do era más mayor. Mi familia siempre ha salido a fi estas.

¿Qué le llevó aceptar el cargo? Pues siempre ha sido 
un sueño para toda mi familia y por eso cuando mi padre 
me lo propuso enseguida dije que sí. Y me hace mucha 
ilusión compartir esto con mi hermana María y mi padre.

¿Qué signifi ca ser cargo para ti? Pues es mucha res-
ponsabilidad, además de que considero que disfrutas 
las fi estas desde otra perspectiva muy diferente a como 
normalmente lo hacemos todos los años.

¿Cuál es el momento de las fi estas que espera con 
mayor expectación? El momento de las fi estas que 
tengo más ganas es el día 10, como todo festero, pero 

este año lo espero con más ganas porque tengo mucha 
ilusión por desfi lar por la rambla como Abanderado de mi 
comparsa, los Abencerrajes.

¿Se siente respaldado por sus familiares, amigos, 
comparsa y comisión? Desde el primer momento de 
presentarnos como cargos, me siento muy respaldado 
por todo el mundo que me rodea a mí y a mi familia.

¿Qué mejoraría de las fi estas? Mejoraría que las fi es-
tas fueran en fi n de semana para que así todo el mundo 
pudiera disfrutar al máximo de nuestras fi estas.

¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de las 
fi estas? Lo que más me gusta son los desfi les y la re-
treta debido a que me lo paso super bien durante estos 
actos. Lo que menos me gusta son las dianas ya que no 
soy muy fan de madrugar y más después de pasarme 
toda la noche bailando en las barracas.

¿Qué deseo pediría durante estas fi estas? Lo que pido 
es que todo el mundo disfrute de nuestra capitanía y que 
recordemos este año por lo bien que lo hemos pasado.

Abanderados del bando Moro y Cristiano
Carlos Alemany Moltó, Abanderado Moro

“Siento mucha responsabilidad por dejar en buen puesto a nuestras fiestas”

Alejandro Ripoll Vigara, Abanderado Cristiano

¿Cuál es la sensación de ser cargo? Es un orgullo y 
a la vez una gran responsabilidad.

¿Cuándo entró a formar parte de estas fi estas y por 
qué? El año que nací, mis padres, mi abuelo y mi tio ya 
formaban parte de ellas.

¿Qué le llevó a aceptar el cargo? A mi her-
mano le hacía mucha ilusión y nos arrastró a 
todos. Todo porque él pueda cumplir su sueño.

¿Qué signifi ca para ti ser cargo? Es un gran 
orgullo representar a mi comparsa y a todos 

los mutxameleros.

¿Cuál es el momento de la fi esta que espera 

con mayor expectación? La entrada.
¿Se siente respaldado por sus familiares, amigos, 
comparsa y comisión? Al 100%, todos han participa-
do de algún modo de esta capitanía.

¿Que mejoraría de las fi estas? Nada, me gustan to-
dos los actos, cada uno tiene su atractivo.

¿Que es lo que más y lo que menos te gusta de las 
fi estas? La diana es el acto que más me gusta, y la en-
trega de banderas, pero solo por que termina la fi esta, 
sería el que menos.

¿Qué deseo pediría durante estas fi estas? Que todo 
el mundo las disfrute, tanto o más, como esperamos 
hacerlo nosotros.

“Ser cargo es un orgullo y a la vez una gran responsabilidad”

los mutxameleros.

¿Cuál es el momento de la fi esta que espera 
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Actos Festeros
Magnifica gala por el centenario de la Comparsa Els Pacos

La Comparsa Els Pacos cumple este año 100 años y 
en el año de su centenario, desde la Comparsa han 
realizado algunos actos en conmemoración de esta 
efeméride.
Uno de ellos, realizado en junio fue el Concierto de 
Música Festera, donde se estrenaron las piezas que 

este año se han compuesto para el centenario, obra 
de tres músicos mutxameleros, Carlos Poveda, Paco 
Ayela y Mario Esteve.
Otro de los actos que conmemoran el centenario de 
la Comparsa Els Pacos, comparsa autóctona de Mu-
txamel se ha producido este pasado fi n de semana. 

El parque El Canyar de les Portelles acogió la gala del 
centenario de la comparsa.
La gala comenzó con un repaso a la historia de la 
comparsa, desde que se pensó, pasando por la crea-
ción y los viajes a otras poblaciones que durante sus 
100 años de vida han ido realizando. Después fue el 
turno de las capitanías, comenzaron a salir al esce-
nario con una entrevista a la primera capitana que tu-
vieron las fi estas de Moros y Cristianos de Mutxamel, 
que fue componente de la Comparsa Els Pacos. Una 
vez todas las capitanías estaban en el escenario se 
entregaron todos los obsequios a todas ellas.
Después fue el turno de los pacos homenajeados, 
esos pacos que trabajan de forma desinteresada por 
la comparsa y que además llevan muchos años ha-
ciéndolo. Tras la foto de rigor, se dio paso a los dis-
cursos, donde el alcalde de Mutxamel, Rafael García 
y el presidente de la Comisión de Fiestas, Francisco 
Poveda felicitaron a la Comparsa por su centenario y 
animaron a seguir trabajando por y para la fi esta y por 
y para Els Pacos.
Además, el presidente de la Comparsa, Manuel Cli-
ment habló de lo que para él es el «sentimiento paco» 
y con unas emotivas palabras lo describió. Además 
de todo eso, el juez de paz, regaló a la comparsa la 
primera chilaba que portaron y que, en su caso, portó 
su hermano.
Para terminar, un bonito vídeo en forma de in memo-
riam con un ballet que culminó la noche del centenario 
de la Comparsa Els Pacos.

El Parque El Canyar de les Portelles fue el escenario de la Gala
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Actos Festeros
Miquel Morales Climent dirigirá el himno de Fiestas de Mutxamel

Las fiestas de Mutxamel ultiman sus preparativos, anunciado el pre-
gonero, que será Manuel Climent, festero de la Comparsa Xodios, 
queda anunciar al director del himno. La Comisión de Fiestas de Mo-
ros y Cristianos de Mutxamel ha decidido que este año sea Miquel 
Morales Climent el director del himno que dé comienzo a la fiesta el 
día 10 de septiembre justo después de la entrada de bandas.
Miquel está muy ligado a Mutxamel, ya que la banda donde toca y 
es director, la Unió Musical L’Aurora de Sella lleva más de 25 años 
tocando para la Comparsa Xodios de Mutxamel.
El sellense recibe las primeras nociones de música de la mano de su 
tio Miquel Angel Mas y junto a el acaba el Grado Profesional de Músi-
ca en el conservatorio Pérez Barceló de Benidorm, además, estudio 
música moderna en el Taller de Músicos de Barcelona con profesores 
como Joan Chamorro.
En el campo de la Composición es autor de más de 30 obras, algunas 
muy ligadas a Mutxamel como Als Xodios de Mutxamel, Lorena Sala, 
Ofrena a Mutxamel y este año con un nuevo estreno llamado Pepe 
Ramos con la capitanía Cristiana de los Templarios. Tanto es el vin-
culo que tiene el director del himno que en 2018 recibió su merecida 
placa en el Passeig de la Festa de Mutxamel al lado de numerosos 
compositores y padres de la música festera.  Como director ha estu-
diado con Joan Antoni Espinosa, Francesc Cabreller o Rafa Sanz-
Espert entre otros y ha dirigido conciertos con diferentes bandas de 
música como la Unió Musical de Benidorm, L’Ateneu de Vila Joiosa o 
la Societat Musical l’Aliança de Mutxamel además de dirigir el himno 
de fiestas de Elche el año pasado. Desde el 2011 dirige la Unió Musi-
cal l’Aurora de Sella Miquel Morales dirigirá desde el castillo el himno de fiestas el día 10 de septiembre

El director sellense recibió en el año 2018 su placa en el 
Passeig de la Festa de Mutxamelv

Todo preparado para las fiestas de Moros y Cristianos de Mutxamel
La Comisión de Fiesta de Moros y Cristia-
nos de Mutxamel se esfuerza cada año por 
engalanar las calles y crear aún más am-
biente festero. Sin duda alguna, las bande-
ritas que durante todo el año se realizan y 
la última semana de agosto se cuelgan son 
una de las cosas que más ambiente festero 
aporta al municipio.
Además, los escudos de las comparsas en 
el Ayuntamiento junto al cartel y la Mare de 
Deu de Loreto son señal inequívoca de que 
las fiestas están por llegar y queda muy 
poco para que Mutxamel vibre con sus fies-
tas y la rambla huela a pólvora.

Actos Festeros
Manuel Climent dará el pregón de las Fiestas de Moros y Cristianos de Mutxamel

Mutxamel ya tiene pregonero para las fiestas 2023. 
Este año la elección del pregonero corría a cargo de 
la Comisión de Fiestas, y el encargado de dar inicio, el 
próximo día 7 de septiembre, a las fiestas de nuestro 
pueblo será Manuel Climent, vecino del municipio muy 
arraigado a las fiestas de Moros y Cristianos. El pre-
gón tendrá lugar el 7 de septiembre, a las 24.00 horas, 
en el balcón del Ayuntamiento, tras cantar la Salve a 
la Mare de Déu de Loreto en la Parroquia El Salvador.
Este año la elección del pregonero correspondía a la 
Comisión de Fiestas y desde esta se quería premiar 
a personas ilustres del municipio como es Manuel. El 
mutxamelero nace en 1935 y en las primeras fiestas 
que se celebraron después de la Guerra Civil Españo-
la sale a desfilar con la Comparsa Xodios.
Manuel ha estado ligado a la fiesta desde todos los 
ámbitos, en 1959 actuó como Secretario de la Comi-
sión que nombraba el Ayuntamiento para la organi-
zación de las fiestas, siendo en 1976 vicepresidente 
de la Comisión de Fiestas y designado secretario de 
la comisión encargada de la redacción de los prime-
ros estatutos que dotarían a las Fiestas de Moros y 
Cristianos de personalidad jurídica propia. Actual-
mente todavía colabora con la Comisión de Fiestas 
de Moros y Cristianos como articulista en el Llibret de 
Festes y participa también en el Llibret del Ravalet o 
el de Xixona.
Además de estar ligado a la Comisión de Fiestas 

durante muchos años, Manuel siempre ha estado 
apoyando y ayudando a su comparsa, la Comparsa 
Xodios, desempeñando cargos de tesorero, secreta-
rio y vocal durante 20 años. También conoce la fiesta 
desde el punto de vista de los Cargos Festeros, ya que 
ostentó el cargo de Capitán Moro con Els Xodios en el 
año 1970. Como anécdota, la capitanía de Manuel fue 
la primera que obsequió a todas las comparsas con un 
refrigerio. Las fiestas de la vecina localidad de Xixo-
na también cuentan en sus filas con Manuel, siendo 
miembro de la Comparsa Cristiana Marinos-Piratas.
Manuel no se queda solo en ser un festero más, su 
vida festera va más allá de desfilar por la rambla todos 
los 10 de septiembre. También cuenta con un libro so-
bre su escuadra, de la que fue cofundador titulado “La 
Escuadra Poma Lluenta, Su Historia”.
Por último, cabe recordar que el año pasado, la Comi-
sión de Fiestas de Moros y Cristianos de Mutxamel le 
impuso la Insignia de Oro de la Comisión y la Compar-
sa Xodios le impuso la Insignia de Oro de la Comparsa 
Xodios.
Para Francisco Poveda, que Manuel Climent sea el 
pregonero de las Fiestas de Moros y Cristianos de 
Mutxamel “es un homenaje a toda una vida dedicada 
a los Moros y Cristianos” asegurando que todos los 
vecinos disfrutarán de un gran pregón, “no puede ser 
de otra manera, tratándose de Manuel, un gran festero 
y conocedor de las fiestas de Mutxamel” Manuel Climent en uno de los desfiles

Con este nombramiento, la Comisión de Fiestas de Moros y Cristianos de Mutxamel ha querido 
premiar toda una vida dedicada a los Moros y Cristianosv
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Audioprotesista. Violeta Jacobo 
Los audífonos nos permiten mejorar 
la audición. La perdida auditiva nos 
afecta de forma diferente a cualquier 
persona, edad o sexo.Para poner so-
lución a esto es adaptando audífonos.
Cuando notamos algún síntoma de-
bemos ir al especialista para diagnos-
ticar la perdida,
El oído es un sentido que se utiliza 
siempre, ya que te ayuda a integrarte 
en las conversaciones y no aislarte 
con tu gente.

Se detecta que la salud mental pue-
de sufrir cuando una persona tiene 
perdida auditiva y puede generarse, 
demencia, alzheimer, ansiedad o la 
depresión…para evitar que aparez-
can estas enfermedades debemos 
controlarnos nuestra audición y poner 
solución si hace falta.
En Amplivox Centro Audiologico ha-
cemos revisiones audiometricas sin 
compromiso y sin coste, cualquier 
cosa no duden en contactar con no-
sotros.

Los beneficios de usar audifonos

Natxo Nuñez en «El Fantasma de la Ópera», la nueva gran producción 
musical de Antonio Banderas, Andrew Lloyd Webber y Let’s Go

Som Mutxamel
u El Teatro Albéniz de Madrid 
acogerá, a partir de octubre de 
2023, el galardonado espectáculo 
clásico ‘El Fantasma de la Ópera’, 
la nueva apuesta de la empresa 
teatral APS (empresa creada por 
Antonio Banderas y Andrew Llo-
yd Webber con la misión de crear 
contenido teatral para el mercado 
hispanohablante) y Let’s Go (una 
de las grandes productoras de tea-
tro musical de nuestro país).
‘El Fantasma de la Ópera’ es un 
musical basado en la novela ho-
mónima de Gaston Leroux, con 
música de Andrew Lloyd Webber, 
letras de Charles Hart y Richard 
Stilgoe, y libreto de los propios 
Andrew Lloyd Webber y Richard 
Stilgoe. Su trama central gira en 
torno a Christine Daaé, una jo-
ven soprano de la Ópera Popu-
laire de París que se convierte 
en la obsesión de un misterioso 
compositor enmascarado. Desde 
su inauguración en Londres en 

1986, ‘El Fantasma de la Ópera’ 
ha sido representado para más de 
145 millones de personas en 186 
ciudades y en 21 idiomas diferen-
tes. Además, ha sido galardonado 
con más de 70 premios de teatro, 
incluyendo 7 premios Tony y 4 
Olivier Awards. Es considerado el 
musical más exitoso de todos los 
tiempos y atesora el récord de ser 
el show más longevo de Broad-
way, donde recientemente ha ba-
jado el telón después de 35 años 
en cartel. 
Natxo Núñez comenzó sus estu-
dios de música con tan solo siete 
años, y cursó hasta Grado Supe-
rior en el Conservatorio Superior 
de Música Óscar Esplá de Alicante. 
Licenciado, además, en Interpreta-
ción Musical por la Escuela Supe-
rior de Arte Dramático de Murcia, el 
actor nacido en Mutxamel llega a 
‘El Fantasma de la Ópera’ tras una 
dilatada carrera interpretativa. A lo 
largo de su trayectoria, ha formado 
parte de diversas compañías como 

Enclavados, participando en mon-
tajes como ‘Como cuando soplas 
las velas’, por el que obtuvo el Pre-
mio a Mejor Actor en el Festival de 
Teatro de Ibi; ha formado parte del 
popular espectáculo ‘The Hole’ de 
Let’s Go o del musical ‘Las Nueve 
y Cuarenta y Tres’, obra galardo-
nada con el Premio al Mejor Mu-
sical de Pequeño Formato en los 
Premios Broadway World Spain. 
En los últimos años, ha formado 
parte del elenco del musical de la 
Gran Vía madrileña ‘El Jovencito 
Frankenstein’, así como del reparto 
del premiado espectáculo musical 
‘Billy Elliot’. Ha trabajado, también, 
en ‘Castelvines y Monteses: Los 
Amantes de Verona según Lope 
de Vega’, el montaje de la Compa-
ñía Nacional de Teatro Clásico en 
coproducción con Barco Pirata, di-
rigido por Sergio Peris-Mencheta. 
En la última temporada ha interpre-
tado al Señor Wormwood en ‘Matil-
da, el Musical’, la última apuesta de 
SOM Produce.

lNatural de Mutxamel, el actor Natxo Núñez forma parte del elen-
co de ‘El Fantasma de la Ópera’, la nueva versión del clásico mu-
sical dirigida por Federico Bellone que se representará a partir de 
octubre de 2023 en el recién reformado Teatro Albéniz de Madrid.

Nacho Nuñez en el teatro junto al cartel de la obra


